
❊ عمران / طارق الخمي�سي :
عقد المحكمة الجزائية جلستها العلنية الثانية 
الله  عبد  الباري  عبد   / العلامة  القاضي  برئاسة 
عقبه رئيس المحكمة الجزائية بمحافظة عمران 

وبحضور الأستاذ عبد الوكيل الكميم وكيل النيابة الجزائية في عمران  والأخ 
طه  ألناشري أمين السر وبالنداءين حضور المتهم عبد الله صالح العقاري نزيل 
السجن المركزي مع العون القضائي المحامي خالد الشلالي  ومحاميي أولياء الدم 
والمجني عليهم للتداول في قضية سفاح مجزرة جامع قهال عيال سريح محافظة 
عمران والذي استشهد فيه سبعة مصلين وإصابة احد عشر مصليا بإصابات 

مختلفة حالة بعضهم كانت حرجة في اليوم الأخير من شهر مايو لهذا العام 
وبعد الإجراءات القضائية  طالب  وكيل النيابة تصحيح اسم المجني عليه في 
قرار الاتهام رقم ثمانية الذي كتب باسم فارس محمد يحيى ناصر  إلى الاسم 

الصحيح ناصر محمد يحيى
 كما طالب محامي الدفاع سؤال المتهم عن اقرارته ويفصل ذلك فلم 
يستطيع تفصيل ذلك حيث كان يبكي في قفص الاتهام كما شكك المحامي 
خالد الشلالي في قدرة المتهم العقلية وهو ما أكده الشهود المحضرين من 
قبل ورثة المجني عليهم والمثبتة  شهادتهم في محاضر الاستدلالات وطالب 
من عدالة المحكمة فحص القوى العقلية للمتهم والتقارير الطبية تؤكد ان 
الإصابات الموجودة في المجني عليهم المتوفين من الأمام ما ندفع به لوجود 
متهمين آخرين غير المتهم ونطلب التصدي وفقا للمادة 32 إجراءات جزائية  
للواقعة سلمت تلك التقارير لوكيل النيابة حسب طلبه للاطلاع عليها والرد 

عليها 
بينما رد الاستاذ عبد الوكيل الكميم وكيل النيابة على التقارير بقوله بان 
المتهم اعترف بارتكاب جريمة القتل وشهادة شهود الإثبات الذين بلغوا أكثر 
من النصاب الشرعي للشهادة بأنهم شاهدوا المتهم يطلق النار على المصلين 
من سلاحه الالي بعد ثلاثين طلقة  وبطريقة عشوائية علما ان المصلين بعد ان 
سمعوا بداية إطلاق النار تركوا الصلاة وحاول كل منهم الهروب وإطلاق النار 
كان بصورة عشوائية ولا تأثير بما جاء في قرار الطبيب الشرعي عن مدخل 
ومخرج الطلقة ولإثبات صحة وقوع الحادثة ومعرفة أسباب الوفاة والجاني 
الماثل أمامكم هو الذي أطلق النار وهو الوحيد الذي ارتكب الجريمة كما 
لا يوجد أي  شك في وجود أي شخص اخر بجانبه لارتكاب الجريمة علما ان 
الجريمة مشهودة وفي وضح النهار ولا يجوز الاستناد او التشكيك حول سلامة 
الأدلة الا اذا كان هناك التباس حول من هو الفاعل ان تعددوا اما وان الجريمة 
مشهودة وواضحة والمتهم معترف فلا يجوز التشكيك حول هذه الامور من 
قبل محامي الدفاع أو التشكيك في حالة المتهم الصحية او النفسية فان 
النيابة حققت معه واستجوبته واستمعت الى دفاعه واسباب ارتكابه للجريمة 
ونحو ذلك وكيفية ارتكابه للجريمة  ومتى عقد النية على ذلك وكل ذلك أجاب 
عليه المتهم بمحاضر تحقيقات النيابة وهو بكامل قواه العقلية ومطابقتها لما 
سبق وان اقر به في جميع الاستدلالات وشهود الإثبات يؤكد ذلك وانه متزوج 
ويمارس حياته بالشكل الطبيعي كاي شخص اخر طبيعي في المنطقة او 
المحل  وهاهو ماثل امامكم ونطلب من عدالة المحكمة ان تناقشه ان شاءت 
وهو يبكي نادما عل فعله منذ ان ارتكب الجريمة وعلى هذا تطلب النيابة من 

المحكمة بعدم قبول  ما اثاره محامي الدفاع. 
أما محامي الدفاع فقد رد  بقوله بان الإقرار المعول عليه هو الإقرار 
المستوفي لشروطه وأركانه وهنا تجدون ان الحقيقة تكذب الوقائع وإقرارات 
المتهم والتقارير  الطبية على افتراض  ان الإقرارات صادرة من المتهم 
والمعلوم ان الإقرار ليس دليلًا حسابياً تلتزم به المحكمة ولكن يجب ان 
تبحث فيه الصدق والحقيقة وكما هو معلوم في كثير من الأحيان  ان كثيراً 
من الحالات يعترف الإنسان على نفسه لقصد الزهو والافتخار او لإبعاد شبح 
الاتهام عن شخص اخر يهمه مصيره بالإضافة الى ان الاعتراف المعمول عليه 
هو الذي يكون في مجلس القضاء بارادة حرة وواعيه نتيجة بواعث ذاتية 
وهاهو المتهم امام المحكمة فلتستوجبه اما بالنسبة الى لما اثرنا بخصوص 

قواه العقلية فالفصل هو الطبيب الشرعي المختص الخبير .
كما طلب وكيل النيابة التعقيب بقوله بان المتهم اقر بواقعية القتل ولم 
يقر ولم يحدد من هم الذين قتلهم بالتحديد وانه افاد في اقواله انه ارتكز 
على بلال قاسم واخيه وانه كان يطلق النار يمينا وشمالا على المصلين 
بصورة عشوائية وفر هاربا ولم يعلم من الذي اصيب من غيره والعبرة 

بأقوال شهود الاثبات 
هذا وقد اقرت المحكمة بالزام المحامي عن المتوفين بإحضار التوكيل عن 
المجني عليهم ) المصابين ( وكذا الزام محامي الدفاع بالرد على الدعوى 

الشخصية والمدنية الى جلست السبت القادم 

❊ الحديدة / رمزي الحزمي :
عقدت الجمعية العمومية العادية 
الوطنية  والكبريت  التبغ  لشركة 
)كمران( اجتماعها السنوي يوم  الثلاثاء 
الماضي الموافق 6/10 /2008م في 
الحديدة  بمحافظة  الجديد  مصنعها 
عبدالله  صالح  توفيق  الأخ  برئاسة 
الذي  الإدارة،  مجلس  رئيس  صالح 
ألقى كلمة في الاجتماع أعرب فيها 
البالغ  وتقديره  شكره  عظيم  عن 
لفخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
التي  الكريمة  للرعاية  الجمهورية 
يوليها لكافة قطاعات الدولة بما في 

ذلك شركة التبغ والكبريت الوطنية.
وأكد حرص الشركة على الإسهام 
في دورها الاجتماعي من خلال تقديم 
الدعم للأنشطة الشبابية والمشاريع 

التنموية والمؤسسات التعليمية.
وأض����اف ب��ال��ق��ول : ل��ق��د حرصت 
الشركة على تنفيذ توجيهات فخامة 
المتعلقة  الجمهورية  رئيس  الأخ 
بمحو أمية الحاسوب من خلال شراء 

أجهزة حاسوب للموظفين في الشركة 
والمصنع يتم سداد قيمتها بأقساط 
شهرية خلال عامين، مؤكداً  طموحات 
الشركة في توفير الإمكانيات لتطوير 

كادر الشركة.
التي  الإن��ج��ازات  استعرض  كما 
حققتها الشركة خلال العام 2007م 

بلغت  أرب���اح  بتحقيق  والمتمثلة 
)844ر433ر812ر1( ريالًا.

إن  الإدارة  مجلس  رئيس  وق��ال 
حقوق الملكية في نهاية العام 2007م 
ارتفعت إلى مبلغ )217ر9( مليار بواقع 
%485 عما كانت عليه في العام 96م.

وأشار رئيس مجلس الإدارة إلى أن 

الشركة أصبحت مورداً هاماً لخزانة 
الدولة حيث بلغ إجمالي ما تم توريده 
2007م  العام  خلال  الدولة  لخزانة 
)737ر064ر033ر14(  وقدره  مبلغا 

ريالًا.
إلى  وخلال الاجتماع تم الاستماع 
تقرير مراقب الحسابات عن الميزانية 
العمومية والحسابات الختامية للشركة 
المنتهية  المالية  للسنة  والمصنع 
في 12/31 /2007م وإقرارها وكذا 
الموافقة على توزيع الأرباح بنسبة 
)000ر000ر650(  يعادل  بما   %  13
ريال وإخلاء مسؤولية رئيس وأعضاء 
يتعلق  م��ا  ك��ل  ع��ن  الإدارة  مجلس 
بإدارتهم عن السنة المالية المذكورة 
وتم انتخاب ممثلي الأهالي في مجلس 
 –  2009  –  2008( للأعوام  الإدارة 
2010( وتخويل رئيس مجلس الإدارة 
بتعيين مراقب حسابات للعام 2008م 
وتحديد أتعابه .. كما فوّض أعضاء 
الجمعية مجلس الإدارة بالتبرع في 

حدود ما نص عليه القانون.

مساعد مدير عام المستشفى السعودي الألماني لـ )                      (:

)إنشاء وتأسيس(
❊ في البداية حد ثنا متى تم 
تأسيس المستشفى السعودي 
الألماني ومراحل التطوير التي 

مر بها ؟ 
- تم التأسيس منذ أكثر من 
خمس سنوات وتم الافتتاح في 
شهر يونيو 2006م  المستشفى 
لم يكمل عامه الثاني وهو في 
طوره الأول بدأ عملاقاً بفضل 

في  خاصة  الإنسانية  الاستثمارية 
إلى  التوجه  دون  المستشفى  إنشاء 

مشاريع أخرى وكم نسبة الإقبال ؟ 
- في الحقيقة يحتاج الإنسان إلى 
خدمات عديدة لاغنى عنها في حياته 
الطبيعية ومن هذه الخدمات الخدمة 
الطبية بغض النظر عن كون هذه 

الله وإذا أردنا أن نقول إن هناك تطوراً 
فهو في الجانب البشري حيث يحرص 
المستشفى على استضافة مجموعة 
الألمانيين  ال��ب��روف��ي��س��ورات  م��ن 
والمصريين شهريا لخدمة المرضى 

.
❊  م��اه��و ت��وج��ه��ك��م ل��أع��م��ال 

الخدمة استثمارية أم خيرية ونحن 
بفضل الله نجمع بين الجانب الخيري 
أما  أعمالنا  والاستثماري في جميع 
الإقبال على المستشفى فهو جيد 
ج��داً بفضل الله وي��زداد يوما بعد 
يوم إما عن المنافسة فنحن لا ننظر 
الى المستشفيات الأخرى على أنها 
منافسة ولكننا نتكامل سويا من اجل 
توفير خدمة طبية متميزة للشعب 
إن  الطبيعي  ومن   الحبيب  اليمني 
المستشفيات  مجال  الاستثمار في 
هو بحد ذاته عمل خيري لأن الأرباح 
إن وجدت فهي قليلة بالنسبة لباقي 

المشاريع الاستثمارية .

)مساهمات خيرية(
خيرية  مساهمات  لديكم  هل   ❊
هناك  إن  مصادر  من  بلغنا  حيث 
توجهات خيرية تقومون بها ؟ هل 
هناك عمليات نادرة تم إجراؤها في 

المستشفى ؟ 
- ب��ال��ط��ب��ع ل��دي��ن��ا ال��ع��دي��د من 
المساهمات الخيرية والتي بفضل 
الله أسهمت بقدر كبير في تخفيف 
ومن  المرضى  من  لكثير  المعاناة 
ضمن هذه المساهمات التبرع بعلاج 
200 حالة أورم مجاناً . نعم يوجد 
وكذلك  كثيرة  خيرية  مساهمات 

تعاون مع جميع الجمعيات والمؤسسات 
الخيرية سواء داخل وخارج اليمن وآخر 
هذه المساهمات هي التعاون مع هيئة 
الأبحاث الإسلامية حيث يوجد فريق 
طبي على أعلى مستوى عالمي لعلاج 

أمراض القلب عند الأطفال مجانا 

)عمليات ناجحة(
❊  هناك عمليات معقدة أجريت في 
بنجاح خاصة في قسم  المستشفى 
عن  نبذة  تعطونا  لو  حبذا  العظام 
هذه العمليات والأطباء المتخصصين 

وعددها خلال هذا العام 2008م ؟
العمليات  م��ن  الكثير  ه��ن��اك   -
الدقيقة والتي لا يتصور احد إجراءها 
طفلة  ولادة  مثل  المستشفى  في 
والعمليات  بنجاح  شهور   6 عمرها 
الخطيرة الدقيقة في العمود الفقري 
للكبار  المفتوح  القلب  وعمليات 
معدنية  دعامة  وتركيب  والأط��ف��ال 
لأورام المرء وإنقاذ عامل بعد نفاذ 
أنسجته  إل��ى  الكهربائي  المنشار 
الداخلية بالإضافة إلى إجراء عملية 
زراعة قوقعة الإذن والتي تقام في 
لعدد  بالنسبة  أم��ا  م��رة  اليمن لأول 
الأطباء المتخصصين في عام 2008 
م فيقدر بمائة طبيب .  من المعروف 
الألماني  السعودي  المستشفى  إن 

فالتصميم المتميز لمبنى المستشفى 
تم  حيث  غيره  ع��ن  ينفرد  يجعله 
مستشفى  يكون  بحيث  تصميمه 

ملائماً للمواصفات العالمية . 
أما عن الأجهزة لا نستطيع حصر 
الموجودة  وغير  المتميزة  الأجهزة 
لا  المثال  سبيل  على  كله  باليمن 
وجهاز  كايد(  ال�)جاما  جهاز  الحصر 
المعالج الخطر للأورام بدلا من العلاج 

الكيميائي المكلف .

)قسم الغسيل(
❊  ماذا عن قسم الغسيل الكلوي؟

- وحدة الغسيل الكلوي لدينا وحدة 
متميزة تحتوي على أجهزة حديثة جدا 
للغسيل وكادر تمريض مدرب على 
أعلى مستوى ويشرف على الوحدة 
أ. د سالم الديب من أفضل الأطباء 
الموجودين بجمهورية مصر العربية.

قسم الأشعة
❊  ماذا عن قسم الأشعة ؟

 -  يعتبر قسم الأشعة من أحدث 
أقسام الأشعة الموجودة في اليمن 
والقرن الإفريقي حيث يوجد أحدث 
 -X Ray السينية    الأشعة  أجهزة 
المتصلة بنظام ال�pacs((كما يوجد 
أح���دث ج��ه��از ل��لأش��ع��ة المقطعية 

الموجودة على  اح��دث الأج��ه��زة  به 
مستوى اليمن وقد تم إجراء عدد من 
العمليات الجراحية المعقدة التي تتم 
بواسطة مجموعة من البروفسورات  
زراعة  وآخرها  عالميا  المشهورين 
الأجهزة التعويضية للعضو الذكرى 
عدم  من  يعانون  الذين  للمرضى 
القدرة على ممارسة الحياة الجنسية 
وكذلك   ) العنة  م��رض   ( الطبيعية 
هذه  وك��ل  المفتوح  القلب  عمليات 
الجراحات تتم بواسطة أفضل الأطباء 
داخل المستشفى وكذلك استضافة 
أطباء آخرين من ألمانيا وفرنسا ومصر 

وباقي الدول الأخرى . 
❊  ماذا عن قسم الولادة والنساء؟

- تزداد عدد الولادات يوماً بعد يوم 
بشكل كبير سواء كانت ولادة طبيعية 
أو قيصرية أما عن العناية المركزية 
وحدة  استشاري  فيقوم  للأطفال 
الأطفال أ .د نبيل شحاتة برعاية أكثر 
من 6 حالات أطفال يوميا ومعظمها 

حالات حرجة وتخرج دائما بسلام. 

)تطور الأجهزة(
❊ ماذا عن الأجهزة وتطوراتها من 

حيث الحداثة ؟
- المستشفى يتميز بامتلاكه لكل 
ماهو حديث من حيث المبنى والأجهزة 

في  مقطعاً   16ٍ الحلزونية 
جهاز  أي��ض��ا   وي��وج��د  الثانية 
)الانجيوجرافي( وهذا من أحدث 
الأجهزة في مجال الكشف عن 
بالصيغة  والأوردة  الشرايين 
بجميع  الجهاز  ه��ذا  يقوم  كما 
الفحوصات الدقيقة للشرايين 
والأوردة كما يوجد جهاز الريشة 
المغناطيسية الذي يجري جميع 
أنواع الفحوصات العادية وكما 
يوجد ريشه للشرايين ولأوردة 
كما يوجد جهاز للأسنان وأجهزة 
قسم  يعتبر  ول��ذل��ك  متنقلة 
الأشعة من احدث الأقسام في 

اليمن. 
❊  كلمة أخيرة توجهونها من 

خلال صحيفة)14أكتوبر( ؟
- نقول من خلال الصحيفة 
إلى  يحتاج  اليمني  الشعب  إن 
الكثير من التعاون بين مقدمي 
والجمعيات  الصحية  الخدمة 
الخيرية لمنفعة الشعب اليمني 
ونحن على استعداد تام للتعاون 
مع مثل هذه المؤسسات ولدينا 
في هذا المجال دور كبير حيث 
نقوم بعمل حملات توعية وعلاج 
لبعض الأمراض الخطيرة مثل 

السرطان وغيرها . 

5 Email: 14october@14october.com
متابعات إخبارية

Email: 14october@14october.com

الجمعة  13  يونيو  2008 م - العدد ) 14143( السنة الأربعون

ناً مجا م  ا ر و أ لة  حا  )200 ( من  كثر  أ ج  علا نا  أ بد

محافظ مأرب يؤكد التصدي لكل من تسول 
له نفسه المساس بالأمن والاستقرار

نائب رئيس الوزراء .. صادق أبوراس:

ت لمستحيلا ا من  لملكي  ا م  لنظا ا لى  إ ة  د للعو ت  لا و محا من  م  ليو ا ي  يجر ما 
    من وقائع محاكمة سفاح مجزرة جامع 

 قهال /  عيال سريح عمران 

❊ محمد �سالم الجدا�سي :
أكد الأخ ناجي بن علي الزايدي 
محافظ محافظة مأرب التصدي 
بقوة وح��زم لكل من تسول له 
نفسه المساس بالأمن والاستقرار 
وقال  العامة  السكينة  وزعزعة 
والسلطة  المحافظة  قيادة  إن 
والجهات الأمنية سيقفون بكل 
صرامة ضد كل الأعمال المخلة 
بالأمن والسكينة العامة وكافة 
المجتمع  في  السلبية  الظواهر 

كالثأر والتطرف والاختطاف.
جاء ذلك أثناء عملية الإفراج عن 
رجل الأعمال والمستثمر محمد 
سالمين بن يمين النهدي والذي 
تعرض لعملية اختطاف من قبل 
مجموعة من العناصر الإجرامية 
وندد  والمستأجرة،  المرتزقة 
محافظ محافظة مأرب الزايدي 
بجريمة الاختطاف واعتبرها من 
والإرهابية  الإجرامية  الأعمال 
المجردة من الأخلاق الإنسانية 
والعادات اليمنية بأي صلة كانت، 
وقال المحافظ إنه ومنذ الوهلة 
الأول��ى لعملية الاختطاف وفور 
قيادة  عملت  المعلومات  تلقي 
المحافظة والأجهزة الأمنية كافة 
الإجراءات المشددة بسد المنافذ 
لمحافظة  الجغرافية  وال��ح��دود 
مأرب لمحاصرة الخاطفين وإنهم 
الجوف..  محافظة  إلى  توجهوا 
وأوض����ح ال��م��ح��اف��ظ أن هناك 
القيادات  قبل  من  بذلت  جهوداً 
المحلية والمشايخ والشخصيات 
الاجتماعية والمواطنين الشرفاء 
والجوف  م��أرب  محافظتي  ف��ي 

محمد  المستثمر  ع��ن  ل��إف��راج 
سالمين بن يمين، وأشاد الزايدي 
بالجهود الكبيرة التي بذلها فخامة 
الأخ الرئيس/ علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية بهذا الشأن.. 
وأك��د المحافظ أن��ه تم تسليم 
أهله  إل��ى  يمين  اب��ن  المواطن 

سالماً غانماً.
من جانبه أكد المستثمر محمد 
سالمين بن يمين أنه لم يتعرض 
الخاطفين  قبل  م��ن  أذى  لأي 
بذلت من  التي  بالجهود  مشيداً 
قبل القيادة السياسية ومحافظ 
الخيرين  وك��ل  م��أرب  محافظة 
من أبناء مأرب والجوف الشرفاء 
عملت  التي  الأمنية  والأج��ه��زة 
الخاطفين..  من  تحريري  على 
الشيخ/ علي بن سطيف رئيس 
الجهود  أن  أكد  الوساطة  لجنة 
الخيرة تكللت بالنجاح مندداً بهذا 
الحادث المأساوي والذي يسيء 
والقيم  وال��ع��ادات  الشيم  إل��ى 
والتقاليد القبلية الحميدة والشرع 
الإسلامي الحنيف، وقال إن تلك 
الجهود تعود في الأول والأخير إلى 
ما بذله فخامة الرئيس تجاه هذه 

القضية.
هذا واستنكرت قبائل محافظة 
المجتمع  منظمات  وكافة  مأرب 
المدني عملية الاختطاف وأكدوا 
جميعاً الوقوف ضد هذه الأعمال 
الإجرامية والتي تؤدي إلى الفتنة 
والإضرار بالمصالح والمجتمعات 
المشاريع  وت��ؤث��ر ع��ل��ى س��ي��ر 
التنموية والاستثمارية في يمن 

ال� 22 من مايو.

)33ر14( مليار إجمالي ما ورّدته شركة التبغ والكبريت الوطنية لخزانة الدولة
خلال العام الماضي

❊ الحج/ اأنوار عبد الحميد :

الرعاية  صندوق  عام  مدير  يسلم  خميس  فضل  الأخ   أكد 
الميدانيين  للباحثين  التدريبية  ال��دورة  أن  بلحج  الاجتماعية 
والمسح الاجتماعي التي شارك فيها 90 مشاركاً اختتمت بنجاح 
وحققت المرجو منها، موضحاً أن الأهداف العامة للمسح ستحقق 
للصندوق رؤية أوسع وأشمل لرسم سياساته المستقبلية للنهوض 
بهذه الشرائح المستفيدة من الصندوق ورفع قدراتها المهنية بما 
يواكب متطلبات سوق العمل واحتياجات المجتمع وتحويلها من 

حالة الاتكالية إلى حالة الاعتماد على الذات .
وأشار إلى أن هذه الأهداف تتمثل في مسح الأفراد والأسر 
الفقيرة المعوزة اجتماعياً واقتصادياً بمن فيهم المستفيدون 
الحاليون من الصندوق على حد سواء وفقاً لمؤشرات شفافة يمكن 

التحقق منها، وضمان الاستهداف الجغرافي.
 وأوضح ومن تلك المؤشرات تحديث قاعدة البيانات والمعلومات 
السابقة للحالات المستهدفة وتصنيف الأسر الفقيرة التي تم 
مسحها حسب الأولوية لمؤشرات الفقر بالإضافة إلى تصنيف 
اجتماعية  فئات  إلى  الجديدة  والمنتظرة  المعتمدة  الحالات 
واقتصادية لتحديد الفئات المستهدفة للتدريب لالحاقها بسوق 

العمل.
وأشاد بتعاون قيادة المحافظة في إنجاح هذه الدورة وكذا قيادة 
الصندوق في المركز بصنعاء على تعاونهم في تذليل الصعوبات 

للمكتب.

الهدف من المسح تحقيق رؤية أوسع 
لرسم سياسات الصندوق المستقبلية

مدير عام صندوق الرعاية الاجتماعية في لحج :

شهد )المستشفى السعودي الألماني( توسعاً ملحوظاً في مجال خدماته 
الطبية وفي مواكبة التطورات العالمية في عالم الطب وأثبت جدارته 
وكفاءته برعاية الأخ الدكتور / صبحي بترجي وذلك بالتطورات الكبيرة 
في مختلف المجالات ورفده بأكبر كادر طبي الأمر الذي جعلنا نود أن نعرف 
الكثير عن هذا الصرع الطبي الهام المستشفى السعودي الألماني . بدءاً 
بمساهماته الخيرية وتطوراتها وانتهاء بخططه المستقبلية والتسهيلات 
التي يقدمها المستشفى وغير ذلك فقامت صحيفة )14أكتوبر ( بزيارة إلى 
المستشفى السعودي الألماني والتقت الأخ الدكتور / محمد عبد العزيز 
مساعد مدير عام المستشفى السعودي الألماني وكان معه الحوار الآتي:

❊ تعز / نعائم خالد :
أكد الأخ / صادق أبوراس نائب رئيس الوزراء لشؤون الداخلية أن ما 
تشهده بلادنا من محاولات للعودة إلى النظام الملكي تحت مسميات 
مختلفة هي نفسها الأماكن والمحاولات والحروب التي جرت ضد 

الجمهورية الوليدة بعد انتصار الثورة المظفرة.
وقال في محاضرة ألقاها أمس في محافظة تعز إن التضحيات 
التي قدمت في سبيل انتصار الثورة والجمهورية والوحدة لن تذهب 
هدراً وأن العودة بعجلة التاريخ إلى الوراء هي – حقاً وفعلًا – من 

المستحيلات.
وأضاف نائب رئيس الوزراء مستعرضاً نضالات شعبنا اليمني منذ 
عهد الأتراك مروراً بقيام ثورة )48( ونجاح ثورتي 26 سبتمبر و14 
أكتوبر, مشيراً إلى ما تضمنته وثائق الثورة ومن بينها كتاب )من 
الثورة البكر إلى الثورة الأم( للكاتب الصحفي / محمد محمد اليازلي 
والعديد من الوثائق التي استعرضها في محاضرته مبرزاً مرحلة 
هامة من مراحل النضال الوطني ضد الإمامة ابتداءً بتأسيس جمعية 
الثورة اليمنية التي تشكلت من مختلف فئات الشعب ومن مختلف 
المناطق هدفها التخلص من حكم الإمامة عبر العديد من المحاولات 
التي باءت بالفشل, حتى قيام ثورة 1948م والتي بدورها فشلت 
في مدها مما أدى إلى قيام الإمامة بالإعدام والتنكيل لرموزها, ثم 
يأتي أبوراس إلى ثورة 1962م التي انتصرت بفضل تلك التضحيات 

والبطولات التي اجترحها المناضلون ووهبوا نفوسهم وأرواحهم 
رخيصة من أجل انتصار قضيتهم العادلة.

وأشار أبوراس إلى أن التاريخ يكرر نفسه اليوم مع اختلاف في 
الرموز والوجوه وبنفس المناطق فالذي يجري اليوم في بعض 
المناطق من صعدة وغيرها من محاولة للعودة إلى النظام الملكي 
تحت مسميات مختلفة هي نفسها الأماكن التي جرت فيها الحروب 
ضد الجمهورية الوليدة, مؤكداً أن التضحيات التي قدمت في سبيل 
انتصار الثورة والجمهورية والوحدة لن تذهب هدراً وأن العودة 

بعجلة التاريخ إلى الوراء من المستحيلات.
الصوفي في  / حمود خالد  المحافظة  هذا وقد رحب محافظ 
كلمته التي أكد فيها أهمية الكتاب في تناوله لفترة تاريخية غاية 
في الأهمية من تاريخ الحركة الوطنية, مشيداً بجهود الباحث في 
تناوله للأحداث وتضمينه لوثائق تاريخية مهمة جداً, مشيداً أيضاً 
بجهد الأخ / أبوراس في قراءته للكتاب وإضافاته النوعية لما جرى 

من أحداث وطنية.
المحاضرة حظيت باهتمام الحضور الواسع والكبير من القيادات 
السياسية والقيادات الأمنية والعسكرية ومديري عموم المكاتب 
التنفيذية وأعضاء ورؤساء المجالس المحلية وجمهور من المثقفين 
والمهتمين والأكاديميين الذين شاركوا في مداخلات قيمة عكست 

أهمية الموضوع ومكانته في النفوس.

محمد عبد العزيز 

ة صعد في  د  لتمر ا ل  عما أ ت  ا مستجد ل  حو حي  يضا إ ح  شر لى  إ يستمع  ن  لما لبر ا

متابعة / عادل محمد الحفا�شي


